

販促カレンダー<9月> 長月																													
30	29	28	27	26	25	24	23	22	21	20	19	18	17	16	15	14	13	12	11	10	9	8	7	6	5	4	3	2	1
月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日	土	金	木	水	火	月	日
福島	九月堂御籠り																												
彼岸明け、和歌山日前神宮・國懸神宮例大祭	秋の社日、秋の全国交通安全運動(～30日)	●秋分の日、彼岸中日	彼岸入り、動物愛護週間(～26日)	京都石清水八幡宮例大祭(～16日)	神奈川鶴岡八幡宮例大祭(～16日)	重陽、救急の日、滋賀多賀大社九月月古例祭	白露(～21日)、東京北澤八幡神社例大祭(～8日)	世界の法の日	福岡篠崎宮放生会(～18日)	十五夜	●敬老の日	二百二十日																	



100th 国際経営株式会社
KOKUSAIKEIEI co.,ltd

生成AIで死者を“復活”させる技術は人を救うのか…

2024年04月27日 ITmedia ビジネスオンライン

TBSの報道によると、中国では『生成AI』を使って、亡くなつた人を復活させるビジネスが登場し、論争を呼んでいるという。このサービスでは、亡くなつた老人や、幼くして亡くなつた子どもの動画を作つて、家族にAIサービスを提供している。確かに、家族などを失つた人が、擬似であつてもやりとりできるなら、一時的にでも心を癒やす効果があるというのは理解できる。

報道では、AIでの死者復活サービスを提供している中国人の男性が「私は今、人々を救つていています。私の夢は、普通の人人がデジタルの力で『永遠に死なない』ことを実現す

ることです」と述べている。筆者もこの感覚は理解できるが、この考え方自体を疑問視する声もある。というのも、亡くなつた人といつでも普段通りに对话できるようになることで、人の精神衛生に害を及ぼす可能性があるというのだ。

家族など大事な人が亡くなつたとき、人はその悲しみを受け入れ、克服していく。そして自分の人生を前進させていく。AIで死者を復活させることに対し、「忘れるという行為は健康的である」と主張している報道もある。

米国ではこうしたサービスが、心理学の研究対象にもなっている。コロラド大学のジェット・R・ブルーベイカー教授らの研究では、こうしたサービスが死者の存命中に生成した

コンテンツを反復するのではなく、新規コンテンツを生成する能力があることから、こ

のようなサービスに使われるAIを「生成ゴースト」と呼んでいる。生成ゴーストと対話続けると、現実社会との関係に混乱が起きる可能性も

2024年
9月号



ことです」と述べている。筆者もこの感覚は理解できるが、この考え方自体を疑問視する声もある。というのも、亡くなつた人といつでも普段通りに对话できるようになることで、人の精神衛生に害を及ぼす可能性があるというのだ。

また、故人の情報を学ばせて生成する場合は、倫理的な課題もある。プライバシーの問題もあるし、亡くなつた人が死後に自分が復活することを望むかどうかという問題も

あります。こうした議論は今後さらに活発になるだろう。生成AIを使えば、ディープフェイク画像を簡単に作れるの

で、中国などでは画像を不正に使つて有名人を復活させるケースも出ている。著作権や肖像権を侵害するこうした行為が批判を浴びているのは言

うまでもない。新しいテクノロジーの登場は、ビジネスチャンスであるのと同時に、考慮すべき課題ももれなく付いて

くる。今回の新しいサービスは、人の死が関わっているだけに慎重な議論とともに展開されていく必要があるだろう。

なぜ山にむき出しの遺骨か？
許可のない自然葬に住民が憤り

2024年7月20日 CBCテレビ『チャント!

墓石ではなく、木を目印に遺骨を土に埋める樹木葬などのが「自然葬」に関心が高まっていますが反面、付近住民とのトラブルもおきています。

申し込みました。

トラブルの火種は「自然葬」

よるトラブルは、川に沿つて走る道路脇の斜面で起きました。トラブルの火種は、木の根元に置かれた桶のようなもの。表面にむき出しになつてゐるのは、火葬された「人の遺骨」です。実はこの場所は、墓地としての許可や届け出がないとのこと。なぜ、この山に、遺骨が置かれるようになつたのでしょうか。

山には樹木葬についての説明と思われる立て看板があり、そこには宗教法人の名前が記されています。山を所有し、管理しているのは「自然宗佛國寺」という宗教法人と判明。法人の代表を務める黙雷住職に取材を

埋土をかぶせておらず、埋められた状態ではありません。住職は「森のお墓」と銘打つて遺骨を受け入れていますが、墓地にはあたらないと強調します。「墓地としての認識はないです。墓地埋葬法には、ひつかからない。申請は必要ないと三重県に言われた」。住職は、三重県の担当者（当時）から「遺骨が地表にみえてる状態は『埋葬』ではなく、法律が禁止していない『散骨』」にあたり、私有地に散骨をされているという解釈をすれば、墓地としての許可申請は必要な「い」と言われたと主張しています。三重県に確認すると、「20

葬に住民が憤り
しの遺骨が?
+7月20日 CBCテレビ『チャント!』

年近く前で、記録もないため、そのようなやりとりがあつたかの確認がとれません。厚生労働省では、あくまでも一般論しながらも、「遺骨が十人埋まつていなければ墓地ではない」との見解でした。つまり、熊野市の施設は、遺骨を埋めているから墓地。一方、大台町の山は、埋めていないから墓地ではないと解釈できます。

都市部で顕在化している「火葬待ち」を背景に、全国の葬儀業者などの3割超で、火葬や葬儀までの間に遺体を安置しておらず施設が不足して受け入れできない事態が生じていることが厚生労働省の研究班の調査でもわかつた。業者側で受け入れでなかつた場合、遺族や故人の自宅で安置しているとの回答が目立つた。

全日本墓園協会（東京都）の主管研究員・横田睦さんら研究班の調査に、葬儀業や遺体安置業などの720事業所のうち約83%が、葬儀や火葬の前に施設で遺体を安置することがある」と答えた。そのうち、「遺族控室」で安置しているところが30%で最も多く、冷蔵機能がない遺体安置室（28%）、遺体冷蔵庫（16%）などと続いた。遺体を安置する理由（複数回答）を聞くと、葬儀の日程調整、火葬の予約待ち、葬儀場の空き待ち」をあげる事業所が多かつた。

福島県では葬式に参列した際のお土産に真っ白な赤飯が配られる。どうやら東北あるあるの風習だという。地元の葬儀会社に聞いてみると、福島県で葬祭業を営む「総合葬祭あおき」によると、白い赤飯は、地元で「おふかし」「白ふかし」と呼ばれ、赤飯を言い換えた言葉だという。もち米に白インゲン豆が入つており、小豆の風味はないものの、もちつとした食感が特徴だという。「葬儀は、古くは地域で支えていたものだつたんです。お祝い事の赤飯とは反対に、葬儀では白や黒のものを用意します。それで、近所の人へのお礼として『おふかし』を配つていたんですね。持つて帰つてもらつて故人を偲んでもらうという意味があります」。

福島県白河市では、白ふかしが主流。少し離れた東白川郡などでは、白ふかしに昆布を乗せた「黒飯」と呼ばれる仏事食が出ることもあると話した。

2024年7月5日 福井新聞

率先励行 葬儀会館の取組み

廃食用油回収の取組み

株式会社セルモ（熊本市）では環境にやさしい「事業所グリーン宣言」に登録しました。



からということで、「廃食用油回収活動」として、廃棄される油をリサイクルする活動を行っています。この活動を通じ、地産地消のエネルギー資源として地域に還元していきます。

株式会社セルモでは地域とともに、これから未来を見据えながら、誰もが住み良い環境を実現していくため、今後も様々な活動を実施して参ります。

2024年7月8日
PR TIMES（株式会社セルモ）

2024年7月17日
PR TIMES (株式会社あいプラン)



とともに、これからも地域
を見据えながら、誰もが住
み良い環境を実現していく
ため、今後も様々な活動を
実施して参ります。

活動を通じて地産地消のエネルギー資源として地域に還元していきます。

油回収活動」として、廃棄される油をリサイクルする活動を行っています。この

まず私たちに出来るること
からということで、「廃食用

1日で完売した
コラボ念珠を再販

喪主不要の葬儀 おひとりさま狙う

株式会社あいプラン（札幌市）の仏壇・仏具を取り扱う誠心堂では、5月に1日限りの販売で完売した北海道コンサドーレ札幌とのコラボ念珠を皆様からのお声に応えて、誠心堂オンラインショップにて再販卖いました。

今回は、たくさんのご要
望をいただいた女性用片手
念珠も新たに販売いたしま
す。男性用と同じく、素材
は黒檀材、瑪瑙、正絹を使

葬儀大手の公益社を傘下とする燐ホールディングス(HD)が、喪主の要らない葬儀の全国展開を検討していることが、分かった。身寄りのない「おひとりさま」の需要を取り込む狙いがある。燐HDによると、業界でも珍しい取り組みという。契約者の葬儀から納骨までを一手に引き受け料金は生前に確定させて安心感もアピールする考え方だ。

サービス名は喪主のいらないお葬式で、関西で5月に先行展開している今夏以降に関東を加えた後、全国に広げる。燐HDは同業のきずなホールディングスを今秋に買収する予定で、きずなが強みを持つ北海道や九州でも売り込みたい考え。平均的な規模の大葬儀で100万円程度だ。

は23%以上になると見込まれております。このように全国で空き家が増加していく世の中を背景に、行政も中古住宅の流通を後押しする制度を年々施行しております。葬儀後のアフターにおいても、空き家の対象となる方はいらっしゃるため、葬儀事業との相乗効果も見込めます。

①空き家再生ビジネス
空き家再生ビジネスとは、売買仲介会社から築年数35年前後の中古戸建を入れて現状回復のリフォームを行い、販売するビジネスモデルです。

葬儀社が参入する 新ビジネス

**死にたいと
言ってるくせに
医者はしご**



終活川柳

照れくさく
言えぬ思いを
遺言で
(ぶーちゃん 大阪府 52歳)



株式会社鎌倉新書
コレカラ終活フエア運営事務局

語り愛

●九月のご命日●

「故人様と同じ日に、
そんな一言をきつかけに、
傷心の喪主様へ、さりげないいたわりのお声がけを。
こんな方がお亡くなりになつています…」

竹久 夢二（画家）
数多くの美人画を残す。その抒情的な作品は
「夢二式美人」と呼ばれ、大正浪漫を代表す
る画家。

一日（日） 昭和九年（一九三四年）

二日（月） 昭和四十四年（一九六九年）

七日（土） 昭和十八年（一九四三年）

十二日（火） 昭和四十三年（一九六八年）

ホーリチリミン（政治家）

植民地時代からベトナム戦争まで、ベトナム
革命を指導した。

三日（火） 友引 明治十四年（一八八一年）

八日（日） 昭和五十六年（一九八一年）

十三日（金） 天正二十年（一五九二年）

イワン・ツルゲーネフ（作家）

十九世紀ロシア小説家の一人。『父と子』、
『初恋』などを著し西欧へのロシア文学の紹
介に大きな役割を果たした。

四日（水） 昭和四十年（一九六五年）

毛沢東（政治家）

中国共産黨の創立、中華人民共和国を建国す
る。死去するまで同國の最高指導者の地位に
あつた。

五日（木） 昭和六十一年（一九八六年）

アルベルト・シュヴァイツァー（医師）

医療伝道を実践してきたことに対して一九五
二年にノーベル平和賞を受賞した。神学者・
哲学者・オルガニストとしても活躍。

六日（金） 昭和八年（一九三三年）

古賀 春江（洋画家）

上方落語界の四天王のひとりと呼ばれた
落語家。「真打の大ネタ」と称される「らく
だ」を得意とした。

土門 拳（写真家）

社会的リアリズムに立脚する報道写真家。日
本の初期のシュルレアリズムの代表的な洋
画家。

黒澤 明（映画監督）
世界的に名が知られた日本映画の巨匠。日本
では「世界のクロサワ」と呼ばれた。代表作
は『七人の侍』、『赤犬』など。

六日（金） 平成十年（一九九八年）

十一日（水） 正徳二年（一七一二年）

ジョバンニ・ドメニコ・カッソーニ（天文学者）
木星の大赤斑や土星の四つの衛星を発見した
ほか、経度の計測に成功した。

上山 英一郎（経営者）
大日本除虫菊（金鳥）創業者・元社長。一九
〇二年に日本初の渦巻き型蚊取り線香を発売
した。

トミー・アーマー（ゴルフ）
クラブの改良と製作に情熱を注ぎ、現在でも
世界的逸品として愛好者が多い。

九日（月） 友引 昭和五十一年（一九七六年）

グレース・ケリー（俳優）

『喝采』でアカデミー主演女優賞を受賞。モ
ナコ大公レーニエ三世と結婚した。

十日（火） 昭和八年（一九三三年）

十五日（日） 友引 平成二年（一九九〇年）

十六日（月） 大正十二年（一九二三年）

二十二日（日） 平成八年（一九九六年）

二十八日（土） 大正四年（一九一五年）

大杉 栄（社会運動家）

思想家、作家、社会運動家、アナリスト。
『ファーブル昆虫記』の翻訳でも知られる。

十七日（火） 天明六年（一七八六年）

徳川 家治（政治家）

江戸幕府第十代將軍。余暇を趣味の世界に没頭。将棋は奥義を極め『将棋攷格』を著した。

十八日（水） 天明三年（一七八三年）

レオンハルト＝オイラー（数学者）

指數閲数と三角閲数の間の関係を与えるオイラーの公式ほか解析学に多大な業績を残した。

十九日（木） 明治三十五年（一九〇二年）

正岡 子規（俳人）

俳句、短歌、新体詩、小説、評論、隨筆など多方面に渡り創作活動を行う。

二十日（金） 大正二年（一九一三年）

岡倉 天心（美術家）

横山大観・菱田春草らと日本美術院を創立。ボストン美術館の東洋部長となり、日本美術を紹介した。

二十一日（土） 夏引 昭和八年（一九三三年）

宮沢 賢治（作家）

詩人、童話作家。郷土岩手に基づいた創作を行う。『風の又三郎』『銀河鉄道の夜』で知られる。

二十三日（月） 昭和十四年（一九三九年）

藤子・F・不二雄（漫画家）

藤子不二雄Ⓐと共に藤子不二雄としてコンビを組み作品を発表。代表作は『ドラえもん』、『バーマン』など。

二十四日（火） 明治十年（一八七七年）

ジグメント＝フロイト（精神分析学者）

神経症研究、心的外傷論研究、自由連想法、精神分析を創始。著作に『夢分析』他。

二十九日（日） 平成二十五年（二〇一三年）

山崎 豊子（作家）

『白い巨塔』や『沈まぬ太陽』など、巨大組織の暗部や戦争のむごさを浮き彫りにする小説を書き続けた。一九五八年に直木賞を受賞。『白内障治療として囊外摘出術を行ったこと』で有名。

三十日（月） 宝暦十二年（一七六二年）

ジャック＝ダビエル（眼科医）

白内障治療として囊外摘出術を行ったことで有名。

二十二日（日） 平成八年（一九九六年）

斎藤 一（警察官）

幕末期に新選組の隊士として活動し、戊辰戦争では旧幕府軍に従い新政府軍と戦った。明治維新後は警視庁の警察官となつた。

二十六日（木） 明治三十七年（一九〇四年）

西郷 隆盛（政治家）

長州藩の木戸孝允と薩長同盟を結び、倒幕運動の中心人物になつた。

二十七日（金） 夏引 大正六年（一九一七年）

エドガー＝ドガ（画家）

フランス印象派の画家らと同時期に活躍。パステルを使つた肖像画で知られる。



亡くなつた家族の姿を 3Dファイギュア化

サービスを行つてみて
分かつたことはありますか?

たようだ」というお言葉も
いたでいています。

廣瀬社長／人間は亡くなつた方をイメージで捉えてい
て、正確な見た目を覚えていないケースが多いという
ことがあります。遺された人の記憶にある故人の姿と實際
のギャップがあることもしばしばで…。「こんな感じや
ない」と言われる事もあります。いただいたお写真に忠実に作つて
いるので、困っちゃうんですが(笑)。遺人

遺影をもとに3Dプリントで故人の姿を立体的に表す「遺人形(遺フィギュア)」。大切な人を亡くした人々が、死後も故人の存在を身近に感じられるよう、在りし日の姿を精巧に再現する遺人形を求めているのだそうです。今回は同製品を製造するロイスエンタテインメントの廣瀬勇一社長、そして山岡未弥さんに、サービスを提供する立場からお話を聞きました。

利用者は主にどんな方なのでしょうか?

山岡／周囲の方やインターネットなどの情報を通じてこちらのサービスを知ったというご遺族が多いです。故人の存在をより身近に感じられる遺人形とはどのようなものですか?

山岡／遺人形は、フルカラーラー3Dプリンターを使い、「依頼者様からご提供の遺影をもとに作られます。材質はフルカラー樹脂で、高さ20～30センチのものまで製作可能です。デザイナーが

2024年7月4日 女子SPA!

作つた3Dデータをお客様が確認し、承認をいたいたデータで3Dプリンターを使ってファイギュアを成形・着色、納品といった流れで、二ヶ月程度かかる場合が多いです。

た方をイメージで捉えてい
て、正確な見た目を覚えて
いないケースが多いという
ことがあります。遺された人の
記憶にある故人の姿と實際
のギャップがあることもしば
しばで…。「こんな感じや
ない」と言われる事もあります。
いただいたお写真に忠実に作つて
いるので、困っちゃうんですが(笑)。遺人

形は、実際の見た目よりも、ご依頼者様のイメージに近いかたちに仕上げることが求められるので、製作段階でしつかりとヒアリングすることが大切です。

山岡／3Dデザイナーが多くいる弊社は、これまでドレスなどをお召しになつた姿を遺そうとする方は意外に少なく、普段着のままをご希望される場合が多いです。なかには「終活」の一環として、ご自身で注文される方もいらっしゃいます。

会員が生前に遺言書を残していた場合、法的相続人以外でも相続は可能ですが、これからさらに進化していくことで皆さんの思いにお応えできればと思います。



マイルは相続できる

マイルの譲渡や売買は、禁じられていますが、

これまで印象的だつた注文などはありますか?

山岡／「亡くなつた親御さんが大切にしていた愛犬も

一緒に添えたい」や、「料理の故人にお玉を持たせた

人の故人にお玉を持たせた

い」釣り好きな夫に、「大き

い鯛を持たせてあげたい

などのご要望をいただいた

ことがあります。やはり、

故人にまつわる思い出を想

起させるものが多いです。

廣瀬社長／先ほども申し

あげたとおり、ご依頼をい

ただいたことで始まつたこ

の遺人形ですので、サービ

ス自体もお客様の声に対応

し拡充しています。弊社の

3Dデザイン・造型の技術

もこれからさらに進化して

いきますので、可能な範囲

で皆さんのお思いにお応えで

きればと思います。

25 祖母の通夜での出来事。

真横を通り過ぎた僧侶の

衣服のキラキラさに、姪の

一人（当時2歳）が目と口

を大きく開き、そのまま後

を追おうとして即捕獲され

る逮捕劇を見届けること

になつた。正直、あの一瞬に

は救われた。

ほつマニタイム

お葬儀面白エピソード

一部例外もあります。会員が生前に遺言書を残していた場合、法的相続人以外でも相続は可能ですが、これは「遺贈」という手段です。ただし、單に遺言書に書いておけばよいわけではないので、行政書士や司法書士などに相談しましょう。

27 息子が6歳の時、実家近くのお寺さんでの法要に参加しました。お寺へ伺うのがお初だつた息子。足を踏み入れどうやら和風旅館と勘違いたようで、事もあろうか通りかかつたお坊様に「お風呂はどこですか?」と聞いていました。



新ご供養アイテム あれこれ…

かみだな「しろ」は、
ヒノキの本体に白のメラ
ミン化粧板を貼ることで
スタイルシユなフォル
ムを実現。日本では神聖
な色とされる白を取り
入れました。

立体模型化した伊勢
神宮に御札を祀るとい
う従来の神棚の思想は
変えず、伊勢神宮をモ
チーフ化し、ヒノキに彫
り付けました。神棚をい
わば二次元で表現するこ
とにより、ミニマムで現
代的な空間にも合うス
タイリッシュな神棚が生
まれました。

天井に近い壁や高い
棚の上など小さなスペ
ースでも、インテリアから
浮いてしまうことなく祀
ることができます。マン
ションやアパート、和室
のない家屋、単身者の住



正木屋材木店

2017を受賞。

■ミルキーの香りのミニ
寸線香／発売から70
年、世代を越えて愛され
ていている不二家定番お菓
子ミルキーの香りのお線
香。

■サクマドロップスミニ
寸線香／昔から変わら
ないおなじみのパッケー
ジが目を引く、サクマド
ロップスの4種のフル
ツの香りが楽しめるミニ
寸お線香。



Amazon ジャネットストア



Amazon エガオカルストア

コンパクトで、シン
プルで、美しい神棚。
「もこのこかみだな
しろ」

まいなど住宅だけでな
く、店舗などにも使える
モダンなデザイン。国産
ヒノキの、木の香りに心
も安らぎます。

かみだなの中には、お
札を納めます。神社のお
札のサイズには種類が
あります。かみだなは最
も多くお祀りされている
角祓大麻と颁布大麻を
納めることができる大き
さです。東日本大震災に
よつて、仮設住宅に住ま
うことをお儀なくされ
た方々から場所をとら
ず、心の拠り所となるよ
うなコンパクトな神棚は
つくれないかと相談され
たことがきっかけで製作
されています。GOOD
DESIGN AWARD

設定した時刻になる
と1日1回自動でお坊
さんの読経が始まりま
す。1回お経が終わると
自動で止まります。忙し
く時間がない人やうっか
り忘れてしまう人も「お
まかせお坊さん」におま
かせください。ボタンを
押すだけでも読経が聴
けます。一時停止もある
ので読経の練習にも。お
坊さんの声や木魚、おり
ん音までデジタル録音
しているので、まるでお
坊さんが自宅でお経を唱
えてくれているかのよ
うです。飾つておくだけ
でも穏やかな表情の仏
様に心を癒されます。

著者／小向敦子
出版社／朝日新聞出版
どうせなら笑って旅立
うじゃないか！日本には
「笑い」で死を乗り越
えんとする江戸時代以
來の「粹な」葬送文化が
ある。歴史をひもとき、
江戸にまなび、最新の葬
送事情を取材しつつ明ら
かにしていく。笑いこそ
は、死という不条理に
我々が一矢報いることの
できる唯一の行為だから
だ。誰もが避けて通れな
い老い、そして死に対し
て、「笑い」という作用は
どれほど有効か。

著者／天祢涼
出版社／文藝春秋
20代の女性社長が率
いる「北条葬儀社」。癡
の強い社員ばかりだが、
遺族からは抜群の評価
を得ている。なんと、彼
らには故人が遺した「謎」
を解明する意外な一面が
あつたのだ。奇妙な遺言
を残した父親、火葬を頑
なに拒否する遺族、靈安
室から忽然と消えた息
子…。謎に充ちた葬儀の
果てに衝撃の結末が待
ち受けたミステリー連作
短編集。日本推理作家
協会賞＆本格ミステリ
大賞Wノミネート作。

ミルキー・サクマド
ロップスのミニ線香

電池式「お経を唱え
るお坊さん」

新刊の売れ筋ランキングから
葬儀関連書籍2冊をご紹介します。
新刊！葬儀関連書籍



今日は
何の日？

9月(長月・September)

1日(1960年)

防災の日

1923年の同日発生した
関東大震災の大惨事を
忘れないようにと国土
交通省が制定。

2日(1982年)

リニアモーターカー が有人走行

国鉄が宮崎県日向市の
リニア実験線で開発中の
磁気浮上式リニア
モーターカーが、世界
初の有人走行に成功。

3日(1981年)

女子差別撤廃 条約発効

1979年12月に行われた
国際連合第34回総会で採択され、1981年に
発効した。

4日(1994年)

関西国際空港 開港

大阪府泉佐野市に開港。
日本初の24時間運用空
港であり、すべてが人
工島からなる海上空港
としても日本初。

5日(1977年)

王貞治が 国民栄誉賞

同年9月3日にホームラン世界新記録を達成した王貞治選手に、国民栄誉賞が贈られる。

6日(2006年)

悠仁親王殿下 ご誕生

文仁親王妃紀子殿下が、
悠仁親王殿下をご出産され、皇室としては41年ぶりとなる男児の誕生となつた。

7日(1960年)

男子体操 初の金メダル

ローマで開催された夏
期オリンピックで、日本の男子体操が団体体操で初めて金メダルを獲得。

8日(1665年)

国際識字デー

当時のイラン国王が、
軍事費の一部を識字教育に回すよう提唱したことを記念して制定された。

9日(1948年)

北朝鮮成立

ソビエト連邦の占領統治が終了し、朝鮮民主主義人民共和国(北朝鮮)が誕生。初代主席には金日成が就任。

10日(1960年)

カラーTV 放送開始

東京、大阪の5局で本放送を開始。放送時間はNHKで1時間、民放で2時間40分程度であった。

11日(1900年)

日本初の 公衆電話設置

東京・上野駅と新橋駅の構内に日本初の公衆電話が設置される。当時は自動電話と呼ばれた。

12日(1940年)

ラスコー洞窟で 洞窟壁画発見

フランスのラスコー洞窟にて、1万5千年前に描かれた洞窟壁画が発見される。

13日(1985年)

スーパー・マリオ 発売

任天堂がファミコンソフト「スーパー・マリオブラザーズ」を発売。全世界で4,024万本の売り上げを記録する。

14日(1960年)

石油輸出国機構 (OPEC)発足

石油輸出国の利益を守るため、イラン、サウジアラビア等の5カ国により発足。現在の加盟国は12カ国。

15日(1958年)

日本初の 缶ビール登場

朝日麦酒(現在のアサヒビール)が日本初となる缶入りビール「アサヒゴールド(缶)」を発売。

16日(1948年)

マッチの日

配給制だったマッチの自由販売が初めて認められたことを記念して制定された。

17日(1964年)

モノレール 開業記念日

日本で初めて、東京の浜松町～羽田空港間で開業された。開業は東京オリンピック準備の一環であった。

18日(1971年)

カップヌードル 発売

日清食品が世界初の
カップ麺となる、「カップヌードル」を発売。現在世界80カ国で発売されている。

19日(1991年)

アイスマン 発見

アルプス山脈の氷河で
約5300年前の男性のミイラ「アイスマン」が発見される。

20日(1519年)

マゼランが 世界一周航海

マゼランが5隻の軍艦・
265人とともにスペインを出航。1522年に史上初の世界一周を成し遂げた。

21日(1988年)

B'z デビュー

日本で最もアルバムを
売り上げたアーティストとしてギネス世界記録に認定されている。

22日(1887年)

孤児教育会 創設

石井十次が岡山市内に、日本初となる孤児院「孤児教育会(後の岡山孤児院)」を創設する。

23日(1871年)

散髪脱刀令が 布告

明治政府によって布告され、髪型については勝手にし、華族、士族は刀を差さなくとも構わないとした。

24日(1965年)

みどりの窓口 開設

国鉄が指定券発売窓口「みどりの窓口」を全国の主要152駅と日本交通公社の83カ所の営業所に開設。

25日(1985年)

藤ノ木古墳 発掘

未盗掘で埋葬当時の姿
がほぼそのまま残っており、当時の埋葬儀礼を解明する上で貴重な資料を提供した。

26日(1978年)

日本語ワープロ 発売

東芝が世界初の日本語
ワードプロセッサ1号機を製品化し、発売する。価格は1台630万円で重さは220kg。

27日(1917年)

日本初の女性 ドライバー誕生

栃木県の女性(当時23歳)
が自動車運転免許試験に合格。これに由来して「女性ドライバーの日」が制定される。

28日(1979年)

NECが パソコンを発売

日本電気(NEC)がパーソナルコンピュータ「PC-8000シリーズ」を発売。パソコンブームの火付け役となった。

29日(1918年)

本格政党内閣 成立

原敬が初めて、衆議院に議席を持つ政党の党首という資格で首相に任命。原内閣が成立した。

30日(1992年)

日本最初の ホームページ公開

高エネルギー物理学研究所の森田洋平が作成したウェブページが公開され、日本最初のホームページとなる。

